

ACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES
Comez Orea, 7 - Tel. 1807
SANTANDER

LA REGION

LA REGION
Diario de la tarde—Santander
Hemeroteca Municipal
Apartado 12.
FRANQUEO concertado

Jueves, 2 de agosto de 1934

Edición de las cuatro y media tarde

PERIÓDICO DE CLASE

FRANQUEO CONCERTADO

Año XI.-2.ª Epoca.-Número 3.938

CARTA ABIERTA

Para mi más admirado médico montañés, don Carlos R. Cabello, a quien por unirse en él la bondad y la ciencia, dedico estas líneas

Al leer el domingo "Historia de una herencia", adivinaba mientras iba leyendo que el contenido tenía que ser del doctor Cabello. Y como pedrada en ojo de botica, yo, vi que el problema por él expuesto encajaba con el drama que el monesteroso de Santander atraviesa.

Se está discutiendo un dinero que presiente que tendrá que seguir la equivocada aplicación justa que desde el principio lleva. Habla nuestro doctor del origen y beneficios que la finada obtuvo de las personas que la cuidaban, y que por ley de derecho y agradecimiento debió de legar dicha señora la herencia a sus sobrinas hoy necesitadas.

¿Qué suerte correrá esta herencia en las manos montañesas? ¿Se distribuirá esa cantidad en beneficio para el pobre, o se empleará para enormes molas de piedra, que quedarán, como las cuevas prehistóricas, para admiración de futuras generaciones? Atravesamos los españoles una época muy semejante a la edad de piedra. ¡La obsesión de hacer y hacer! ¿Y el sostenimiento de todas esas molas no supone pesetas?

¡Montañés, medita! Admiro tus edificios de beneficencia pero no estoy conforme con ellos. El mismo doctor Cabello ve la necesidad de dinero en la Maternidad que dirige, y que dicha la verdad pura, nunca se vieron cerradas sus puertas a la mujer que necesitó de su auxilio científico y material.

He acompañado muchas veces desde la sala de consulta al interior de la Maternidad a la enferma que así lo necesitaba, mientras que el doctor Cabello indicaba a los familiares lo que tenían que hacer en la Diputación para su ingreso. Pero no así sucede en otros centros benéficos, y que ignorando las causas las dejan para que las discutan los interesados; y que sólo saco en consecuencia que el pagano es el pobre, que sin hogar y sin recursos, sufre las consecuencias.

¿Qué importa que el Estado cree Dispensarios, cuando los incurables de tuberculosis de la provincia, y de otras enfermedades lo mismo, se encuentran con las puertas cerradas de su hospital, al que tienen derecho porque es suyo? ¿Por que le sostiene con su esfuerzo y trabajo?... El pobre de otras regiones dice: "Tengo tres casas: la cárcel, el hospital y el cementerio". El de la Montaña añora el hospital viejo, porque dice: "Nos quejábamos del viejo, pero si quiera se nos recogía en él; teníamos donde morir; ahora tenemos que morirnos en la calle, si personas generosas no nos ayudan con sus limosnas".

Cuando empecé mi labor de visitadora, el señor Ibáñez, administrador del Asilo de Caridad, que el doctor Cabello menciona, me habló de estos problemas viéndome en mi visita la labor que llevaba, y me dijo: "Señorita, no podrá usted hacer nada; si pone su buena fe, no tendrá más que disgustos".

Señor Ibáñez, no olvido su cordura y sus consejos; pero el poder remediar la injusticia que se comete con el pobre enfermo que tiene derecho al hospital cuando es incurable y sin recursos y tiene que dormir las noches a la intemperie, no resiste a que ese dinero, en vez de ser empleado para molas, más o menos modernas, se destine para sostener (una parte de este dinero) a todo enfermo incurable sin recursos, y que por lo menos tenga un poco de consuelo para sus dolencias físicas y psíquicas, que si se pone la atención en la tuberculosis que empieza, hay que ver que el peligro está en el crónico, que va dando bacilos por donde pasa y se estaciona.

El problema lo tiene resuelto la provincia con la hermosa mole de la Casa de Salud Valdeilla; uno de los pabellones más apartados que lo destinan para estos enfermos, y que si tiene cincuenta camas para tuberculosos, que las aumente en cien o cien

to cincuenta, que el doctor Cabello lleve su parte bien ganada para la Casa Cuna por el interés y tenacidad con que ha defendido este dinero, y si los demás centros de beneficencia lo necesitan, que hagan la distribución que correspondiera; pero que no lo empleen en más piedra, pues los enfermos lo que necesitan es tener las puertas abiertas de su hospital.

Luisa PEREZ
Enfermera del Dispensario Antituberculoso de Santander.

¡Ha muerto el mariscal Hindenburg! El tirano Hitler espera su hora para convertirse en duque y señor del territorio alemán. Los pueblos militaristas se hundirán irremisiblemente en el cieno de la burguesía.

De Juan Soldado al excelentísimo señor ministro de la Guerra

Jamás hemos sido partidarios de publicar las cartas que diariamente vienen a nuestras manos, pero esta es tan interesante y tan del momento, que no queremos echarla al cesto de los papeles sin que antes pase por ella sus ojos el excelentísimo señor ministro de la Guerra.

La carta, escrita con ingenuidad y nobleza, reza así: «Excmo. señor. Acabo de enterarme de las declaraciones que su Excelencia ha hecho a los periodistas comentando el artículo 5.º del Decreto que prohíbe la lectura de periódicos en los cuarteles.

Mis huesos han saltado de júbilo, señor ministro. ¡Por fin vamos a respirar! Ya no se verán en las manos de los soldados ni el impío «Heraldo de Madrid», ni el condenado «Liberal», ni el revolucionario «Socialista», ni el «Mundo Obrero», ni esos grandes papeles que llevan el veneno, la impiedad y la revolución en sus entrañas. No puede imaginarse su Excelencia lo que me he alegrado de esta disposición; pero permítame que le diga, aquí, «inter-nos», que me parece demasiado dura, porque esta medida no debía haberse tomado con toda suerte de periódicos, sino contra aquellos que hacen alarde de sus ideas democráticas, defienden con gran tesón a la República y están siempre de parte de la gentuza.

Al menos, señor ministro, con el «ABC» y «El Debate», no debería emplearse tanto rigor, porque estos diarios defienden el orden, jamás se mezclan en política y llevan a todos los hogares la luz de la verdad. Estos periódicos, Excmo. señor, son inofensivos, buenos, candorosos, de sana y limpia lectura, escritos por las mejores plumas de España; nunca atacan al Gobierno ni a los poderes constituidos... Se escriben sólo y exclusivamente con el único fin de buscar los medios de llevar el pan espiritual y material a todos los españoles.

Estos periódicos son tan patrióticos, tan defensores del Régimen, que nuestros mismos jefes, apesar de las disposiciones de S. E., los

BAJO EL SIGNO RADICAL

Los fascistas en España se mueven como el pez en el agua; es decir, mucho más tranquilos. Un pobre "pancho" de nuestra bahía está expuesto a ser pescado por el anzuelo captador; pero los fascistas pueden maniobrar libremente. En Santander se detuvo a unos "pacíficos" ciudadanos que, por ser pacíficos, llevaban licencia de uso de armas, de nuestro dilecto y queridísimo gobernador.

Malas lenguas aseguran que en la calle de Castelar se dan licencias de uso de armas, nada más llevar la recomendación del señor Valiente o la del no menos y queridísimo convecino Isidro Mateo. Nosotros no creemos en tales atrocidades, porque nos consta el celo del señor gobernador, y no había de armar a los enemigos del Régimen, como son los militares y paisanos que tienen un Club deportivo para guardar folletos fascistas, en la ciudad alegre y confiada de Santander.

Eso de militares, lo decimos por el capitán Lamadrid, que parece quiere practicar el deporte, por lo que aplaudimos su buen gusto al ser socio deportista. A lo mejor, él, como militar, ignoraba la existencia de folletos fascistas en el Club. Le felicitamos de nuevo.

Bajo el signo radical, y a las propias barbas de la Policía, fueron robados los escasos (escasos, porque la Policía no anduvo lista) folletos y documentos fascistas hallados en el Club deportivo, que parece dedicarse, en vez de la exaltación del músculo, a epatar al gran Mussolini.

Los documentos estaban ya en la Comisaría, y de una forma que para sí quisiera Frégoli, fué robado el "cuerpo del delito". Y no han parecido por ningún lado.

Las delicias radicales merecen cantarse en verso y en prosa. Lástima que nosotros no tengamos "facultades" para hacerlo en ninguna de las dos formas literarias.

No hemos conocido Gobierno de más prevención; tanto, que nos parece la purga del simpático Benito, dicho sea con todos los respetos y consideraciones a quien rige los Gobiernos de España.

Ya se "aplastó" el terrible movimiento que había de surgir ayer; pero, por si le han quedado retoños, siguen las precauciones, no sea que, de la noche a la mañana, tengan un disgusto ciertas digestiones.

¡Bien, por el Gobierno! ¡Así se hace! Vale más prevenir que curar, y si uno se puede curar en salud, mejor que mejor. ¡Para que va uno a esperar a la viruela!

En España no se moverá ni el gato, porque están tomadas precauciones. Nos acordamos del niño miedoso, cuando en el boliche de la cama, ve a un terrible hombre del saco. Y es que, claro, cuando se tiene miedo y la conciencia no muy tranquila, pues lo del boliche del niño miedoso. ¡¡¡Tableau!!!

En favor de «ABC» y de «El Debate»

REGAÑINA

Cada día que pasa; a cada trinchera que en la gobernación del Estado ganan las derechas, vuelvo la vista al benio en el cual estuvo el mando en manos auténticamente republicanas, para reprocharle mentalmente la inocencia de su actuación, que le impidió aprovechar el momento férvidamente republicano y revolucionario para transformar hondamente la constitución política y social del país y asegurarse debidamente esas conquistas, haciendo desde el primer momento que los puestos de iniciativa y responsabilidad, así como los legítimos intereses de naturaleza económica estuviesen en manos de auténticos y honrados republicanos, incapaces de desertar ante la lucha originada por el empuje de la reacción que, fatalmente, tenía que producirse.

No soy, por esto que digo, un derrotista. Tengo cada día más fe en los destinos de la renovación política y social de España. Pero me duelo del fracaso de nuestros primeros hombres, y lo traigo aquí a colación, para que en el porvenir no peques por reticencia.

Lo que mucho me temo, pues a juzgar por lo que hacemos, no aparece el punto de contrición necesario para que sea firme y hacejero el propósito de emienda. Ahora mismo, al aglutinarse algunos núcleos republicanos de varias fracciones, de cuyo afecto al Régimen no se puede dudar, pero de cuya gestión durante la época de su mando, tímida, vacilante y desvaída, tampoco se puede dudar, he visto con tanta sorpresa como desilusión que siguen dirigiendo las Juntas y Comités los mismos hombres de siempre. Sin que yo pretenda que su actuación sirva para condenarlos a un ostracismo perpetuo, pues también han hecho mucho bueno en favor de la República, creo que lo decoroso consistiría en guardar el luto que requiere la situación política tan precaria a que hemos llegado con responsabilidad por acción o por omisión a ellos imputable. Un

pase temporal a la reserva; una situación transitoria de excedencia; una cuarentena en el lazareto nacional de todas las agrupaciones a que pertenecían, hubiera sido para el país republicano una prueba de sincero reconocimiento de errores pasados, y, seguramente, el retorno de la confianza hubiera venido antes de lo calculado.

Yo esperaba ver a los Pérez, Gómez y García anónimos y auténticos alarifes de la República, puestos al frente de los Comités locales, provinciales y nacionales, en lugar de los nombres tan conocidos por su actuación pasada. Y no ha sido así. A ello atribuyo yo, principalmente, la falta de entusiasmo en la masa izquierdista de toda España, que, indudablemente, existe y que está apagada, porque el jarro de agua fría que representa la contumacia en los procedimientos estilo viejo régimen de formación y funcionamiento de los partidos, no le deja avivar su fuego.

Y nada más. A esperar que participe los estados llanos, de esta manera de ver el problema, para que la reacción de izquierdas se produzca con la fuerza que se merezca nuestra buena causa. Y entonces...

Dentro de breves días iré con la familia a disfrutar del bien ganado descanso anual, a vuestro magnífico Sardinero. Y tendré mucho gusto en estrechar las manos de los amigos republicanos de la Montaña. Sin olvidar a las huérfanas del gran Bruno Alonso, al que no conozco personalmente, pero al cual admiro en todo lo que vale. Unos y otros son dignos del mayor elogio, porque ahí se batan con tanto tesón como firmeza contra el derechismo monárquico sentimental, anidado, para desgracia nuestra, en los riscos de Peñas Arriba.

Adolfo VAZQUEZ HUMASQUE
Madrid, 31 julio 1934.

EL CIRCO FEIJÓO CONTINUA SUS EXITOS

El afamado Circo Feijóo, que con tantas simpatías cuenta en nuestra ciudad, ha organizado para el próximo lunes, día 6 de agosto, una grandiosa función de gala en honor de los modistillas que han tomado parte en el concurso de trajes a cuatro pesetas, extendiendo este homenaje al gran cantor de las modistillas, el ilustre pacotillero don José Estrañi.

Esta grandiosa velada de gala ha sido patrocinada por los chicos de la Prensa. El Circo Feijóo ha adquirido para esta brillantísima fiesta seis magníficos regalos, que habrán de sortearse entre las concurrentes.

Los seis magníficos regalos que habrán de ser sorteados en la función extraordinaria del próximo lunes, han sido expuestos en un establecimiento de la calle de la Blanca, donde el público podrá contemplar un bellissimo bolso de señora, un modernísimo paraguas de seda, un riquísimo collar de fantasía, seis excelentes pares de medias de seda, un preciosísimo estuche de manicura y otro de perfumería.

Todos estos regalos, como decimos, serán sorteados entre las señoras y señoritas que acudan al Gran Circo Feijóo en la función de gran gala que habrá de realizarse el lunes próximo.

LOS DIPUTADOS DEL PUEBLO

Enseñanzas prácticas de la última reunión de las fuerzas vivas del nunca bien ponderado Santander.-Bruno debe repetir, más alto, lo que dijo en ella

En la reunión de fuerzas vivas celebrada el domingo próximo pasado, con la presencia del director general de Ferrocarriles, señor Montaner, al que acompañaban también distinguidos ingenieros del Estado, habló nuestro querido amigo Bruno Alonso en nombre y representación de los diputados socialistas por la provincia.

Como es costumbre en este luchador infatigable, lo hizo alto y claro, al recordar a todos aquellos señores

Hoy se cumple el vigésimo aniversario de la declaración de guerra entre diferentes potencias europeas. El mundo pretende dar un retroceso para comenzar aque llas jornadas sangrientas. ¡Arriba, trabajadores!

que hace ya más de un año pedían medidas extremas por la dilación en la construcción del séptimo trozo del ferrocarril llamado Santander Mediterráneo, para conformarse ahora con promesas más o menos vagas y sinaseras, promesas que no sabemos cuándo serán una realidad.

Entonces, señores de la euforia, habla que combatir a capa y espada a los ministros socialistas, y ahora, señores, hay que sostener al Gobierno amparador de todos los caciquismos existentes y de toda la burguesía conjurada.

Ahora hay un medio de arreglarlo todo; medio, si no eficaz, por lo menos nutritivo.

Se banquetea a diestro y siniestro, banquetes a los cuales tienen el buen gusto de no acudir los representantes socialistas, por decoro personal y porque mientras esos actos son la continuación de una farsa política, los obreros se mueren de hambre.

En esa reunión de fuerzas vivas, de discurso y banquete al canto, nuestro camarada Bruno Alonso expresó con claridad meridiana la posición socialista, que, aunque a la otra banda de la barricada, sigue defendiendo ahora como siempre el interés general, fetiche que muchos han esgrimido para ambiciones personales mal disimuladas.

Como siempre, defienden el interés provincial, y Bruno Alonso en su discurso hizo resaltar la situación verdaderamente angustiosa por que atraviesa la ciudad de Reinoso, a la que hay que ayudar, consiguiendo trabajo para aquellas factorías, y no llevando a la desesperación a aquellos trabajadores con ciertas medidas que se están adoptando.

Nuestro fraternal amigo el diputado obrero, aprovechó la ocasión para deshacer una apreciación de uno de los señores ingenieros a quien no sabemos por quién se le había dicho que las tarifas de Santander eran más caras que en otros puertos porque los obreros de aquí gozan de condiciones superiores a ningún otro.

Bruno hubo de replicar que eso no era exacto, por cuanto que la brava Sociedad de Obreros del Muelle ha demostrado con pruebas a las fuerzas vivas de Santander que esas tarifas podían ser rebajadas de una manera notable, compromitiéndose ellos a realizar los trabajos de carga y descarga de las mercancías con una rebaja beneficiosa para el comercio y la industria montañesa.

El defender nosotros este pleito, de verdadero y auténtico "interés general", nos valió la repulsa de no pocos disimulados egoístas y la retirada de los anuncios que las casas consignatarias insertaban en nuestro modesto diario.

Esta actitud generosa, de inmejorables beneficios para Santander, ha sido contestada con un silencio sepulcral por las llamadas fuerzas vivas de Santander, porque parece deducirse de ello que, más que el explotado interés general, les interesa el interés de la clase capitalista.

No fué obstáculo la presencia del señor Montaner, que presidía en nombre del Gobierno la reunión, para que nuestro compañero Alonso se expresase en estos términos, porque el señor Montaner que además coincide de sobra a nuestro diputado socialista, vió con simpatía la honradez y la sinceridad del amigo, enemigo de formulismos, tras de los cuales se oculta casi siempre la falta de veracidad y sinceridad que debe presidir todo acto que quiera reflejar el interés general tan esgrimido.

Bruno habló con respeto, pero fuerte, claro, sin tapujos, y eso lo deba decir más fuerte, más claro, más desnudo, ante esas fuerzas vivas de banquete y discurso.

la mano?—Queda usted arrestado por diez días. ¿No se ha enterado usted de la disposición del señor ministro de la Guerra? En los cuarteles no se pueden leer periódicos.

Y el caso es que el teniente, cuando me hablaba en este tono iracundo, ostentaba en su mano, como un trofeo de guerra, un número de «ABC» y yo... no pude replicarle.

¿Quien se las mantiene tiesas a un superior? Otro día, reincidente empedinado, me hice con «El Liberal», no para empaparme en la lectura de los artículos, que a mí me tienen sin cuidado, sino para pasar el rato leyendo la sección de anuncios, que me gusta con delirio. Un capitán me gritó colérico: pero ¿qué haces, insensato? ¿Ignoras la prohibición del señor ministro de la Guerra? En los cuarteles no se pueden leer periódicos.

—Mi capitán—le dije—sólo leo los anuncios.

—Para anuncios—me replicó enérgico—compre usted «El Debate»... Y lo blanda como un puñal amenazador.

La disposición de S. E. me parece de perlas; pero ya que muchos jefes leen contra viento y marea el «ABC» y «El Debate» y hasta «El Siglo Futuro» ¿por qué, aunque sea de contrabando y haciendo la vista gorda, no se nos deja leer también a los soldados estos mismos periódicos?

¿Es que S. E. quiere contribuir al retraso intelectual del soldado, prohibiéndoles que en sus ratos de ocio se entretengan en la lectura de grandes diarios?

¿Pues no leen nuestros jefes el «ABC» y «El Debate» a la vista de todos?

Abrase un poco la mano, señor ministro, y permítasenos también a los soldados leer el «ABC» y «El Debate», porque el tiro, como se me alcanza y así debe ser, va contra la mala Prensa.

Pero la «buena Prensa» ¿por qué no ampararla y protegerla? Por la copia: Juan GARCIA MORALES presidente
Madrid, julio 1934.

La excursión a Eibar, suspendida

En vista de los múltiples inconvenientes que tanto el ministro de la Gobernación como las autoridades de Bilbao y Guipúzcoa han opuesto para el buen éxito de dicha excursión, esta Comisión suspende definitivamente el susodicho desplazamiento a Eibar.

No obstante, como nos consta que ni uno solo de los inscriptos ha decaído en su entusiasmo por esta clase de esparcimientos, hemos proyectado otra de carácter puramente expansivo, al pintoresco Valle de Cabuerniga, para el 19 del mes en curso, al precio de 6,25 pesetas.

La Comisión.

EL DIA DEL VIAJANTE

Cada día es mayor la animación que existe entre los viajeros y representantes para concurrir a los actos que organiza la Comisión de la S. V. R. N. E., y no es menor la de los familiares por asistir al gran baile del Casino del Sardinero.

Las tarjetas para el banquete se van agotando, pues asistirá buen número de compañeros que se encuentran accidentalmente en Santander.

Nuevamente se advierte que la inscripción para el banquete y excursión se cerrará definitivamente a las diez de la noche del jueves, día 2 de agosto, y la Comisión suplica a sus compañeros procuren inscribirse con la antelación posible.

Un cursillo para obreros del campo y ganaderos

Mañana, viernes, a las diez en punto de la mañana, tendrá lugar en la Estación Pecuaria Provincial de Campogiro, la inauguración del cursillo para obreros del campo y ganaderos, sobre prácticas de ordeño, higiene de la leche y fabricación de quesos y manteacas, organizado por la Junta provincial de Fomento Pecuario, y al que asistirá, en representación de la Dirección general de Ganadería, el director del Instituto de Biología Animal, don Carlos Ruiz Martínez.

Trenes especiales

Con motivo de las dos corridas de toros que han celebrarse en Santander los días 5 y 12 de agosto, el Ferrocarril Cantábrico ha organizado los siguientes trenes especiales:

- De Santander a Llanes, a las 7,15 de la tarde.
De Santander a Cabezón, a las 8,15 de la tarde.
De Santander a Torrelavega, a las 9,20, 9,55 y 10,25 de la noche.

Se han aprobado las bases de trabajo de los camareros

Se ha recibido en nuestra ciudad la resolución del Ministerio de Trabajo, resolviendo los recursos presentados por patronos y obreros de la Industria Hotelera, contra las bases de trabajo aprobadas por el Jurado mixto de dicho ramo.

Bar "El Colmao" CUESTA, 3. Teléfono, 14-77. Abierto día y noche. Especialidad en tapas variadas a elegir...

AGOSTO 3 VIERNES 10 1/2 noche

GRAN COMPAÑIA DE OPERA ITALIANA. Representación de la ópera de G. DONIZETTI. Lucía di Lammermoor. BUTACAS Ptas. 25 ANFITEATRO » 6

MARIA LISARDA COLISEVM

Oficina local de Colocación Obrera. Lista de obreros que en calidad de suplentes se han de presentar mañana, viernes, día 3 de agosto...

Nuevo homenaje al doctor don Guillermo Arce

Los funcionarios de la Diputación provincial han ofrecido hoy una comida-homenaje a su compañero el digno jefe del Jardín de la Infancia, don Guillermo Arce, por su reciente triunfo en las oposiciones a la cátedra de Enfermedades de niños en la Universidad de Santiago.

El acto se deslizo dentro de la mayor camaradería. Ofreció el homenaje, en nombre los asistentes al acto, don Mariano Romojaro, leyéndose varias adhesiones.

Los intercambios de Colonias escolares

Aproximadamente a las seis y media de la tarde de ayer, llegaron al Hipódromo, acompañados de dos profesoras y un profesor, los niños que forman la colonia escolar de Avila.

Estos niños salieron esta mañana, a las siete, de la plaza de Pi y Margall, acompañados de varios profesores, esperándose que lleguen a Avila en las últimas horas de la tarde.

A despedir a los pequeños miembros de la colonia bajó, además de los familiares de los escolares, numeroso público, siendo general la alegría que reinaba entre los niños.

La Comisión de Instrucción del Ayuntamiento, algunos de cuyos miembros se encontraban en el lugar de la partida al efectuarse ésta, se hallaban trabajando activamente a fin de conseguir se llegue a realizar, al igual que se hace con Soria y Avila, un intercambio de colonias escolares con Palencia.

Al comunicarnos esta noticia, nos fué notificado también que el próximo sábado llegarán a esta ciudad, por la noche, los niños de la colonia de Soria, y, por lo tanto, el próximo domingo, a las siete de la mañana, saldrán de esta ciudad los escolares que forman parte de la colonia, que pasará un mes en la citada ciudad castellana.

Reunión de Comisiones municipales

Esta noche se reunirán las Comisiones municipales de Instrucción y Sanidad, para tratar, la primera, numerosos asuntos relacionados con el desenvolvimiento de las colonias escolares, y la segunda, para resolver las cuestiones promovidas por la campaña que se está llevando a efecto en pro de la higienización de viviendas.

Caída desgraciada

La anciana Margarita Reales, de sesenta y cuatro años, tuvo esta mañana la desgracia de caerse produciéndose una herida contusa en el hombro izquierdo, con probable fractura de cuello del húmero.

Ateneo Popular

La gran excursión a San Sebastián. (Días 4 y 5 de agosto). Apenas anunciada esta simpática excursión, son muchos los que se nos han acercado, interesándose por la misma.

Los inscriptos para esta importante excursión que quieren evitarse la molestia de las entregas parciales, pueden, desde luego, según su deseo, hacer el depósito de la totalidad del importe del billete.

IMPUNISMO. Lo que nos quedaba por ver

Si algo nos faltaba a los españoles para colmar nuestra estupefacción, desde que la euforia radical tomó en sus pecadoras manos las riendas del Poder, forzoso nos será añadir, a sus abundantes indecorosidades, un nuevo episodio que, por el carácter de los protagonistas, tuvo la virtud de provocar la indignación, hace unos meses, de la gran mayoría del pueblo español: la fuga del penal de Alcalá de Henares del "caballero" Juan March.

Da todos es conocido, que el famoso contrabandista mallorquín debe su libertad a la complicidad manifiesta del oficial de guardia aquella noche (que luego se fugó con él), Martín Arnaiz.

Pues bien, ciudadanos; Martín Arnaiz, el desertor de su deber, el oficial de Prisiones deshonrado, corrompido por los billetes de Banco del "honorable" don Juan, para vergüenza del pueblo español (y de los santanderinos), goza impunemente de plena libertad y ha tenido la osadía de presentarse en Potes, y en Santander mis-

mo, ni más ni menos que como si el acto canalesco cometido por él fuera algo así como digno de ser esculpido en mármol.

Y quién sabe si, a lo mejor, la ofuscación nos ciega a nosotros (que todo tiene explicación en esta era eufórica) y cualquier día vemos el nombre del célebre canchero "honrando" la esquina de una calle. Además, viene a reforzar esta nuestra suposición, el hecho de que el tal Arnaiz, aparte la impunidad de que goza en la actualidad, exhibiéndose libremente por el país, esté custodiado por dos policías, con los cuales se ha corrido algunas juerguecitas.

Lo que él se dirá: "Puesto que en vez de castigarme la Justicia española considerará mi caso como algo que honra al ejecutor, ¡qué menos he de exigir, ante el peligro de la "otra" justicia, que se me custodie por dos policías?"

¡Así nos luce el pelo a los españoles!... ABELARDO MARTINEZ

Gran Casino del Sardinero. Abierto de seis y media a una y media noche. GRAN ORQUESTA IBAÑEZ

Suscripción para pagar las cinco multas impuestas a LA REGION

Federación Obrera Montañesa, 500 pesetas; Agrupación Socialista de Santander, 100; Trabajadores Nueva Montaña, 100; Sindicato Minero, 200; Bruno Alonso, 15; Un maestro, 5; Peluqueras de Señora, 5; Lucio Herrezuelo, 1; F. Granados, 1; Rodrigo Méndez, 2; M. de la Cotera, 5; enviado por los compañeros de Cudón, 9,10, que son: Blanca de Alava, 2; Antonio Hoyos, 0,75; un simpatizante, 0,75; Francisco Real, 1; una simpatizante, 0,25; una lectora, 0,50; Vicente González, 1; Antonio y Agrupación Toca, 1; A. J. A., 0,35; Benjamín S. Miguel, 0,50, y José María Velaz, 1; Un republicano, 5; A. B. Astillero de Somarribe 5; G. M., I. Basilio Castro, de Cabezón, 2; Colecta de la asamblea socialista local, 14,65; "Cerámica", de Adruz, 100; Juan Ruiz, 5; un socialista 1; Rafael González, 1; Luis Illera, 2; Oficios Varios, de Cabezón de la Sal, 10; Manuel Zárate, 1; Un taxista, 1; Otro taxista, 1; Eduard Camons, 0,50; Jesús B. San Emeterio, 1; Jesús Argüeso, 0,30; Melchor Misas, 1; Ardón Jordán, 0,50; Alberto Santiago, 1; Caridad Ríos, 0,25; José María Lera, 1; Paco Sota, 2; Pedro García, 1; Juan Prieto, 0,25; Bernardo Peche, 2; Un obrero parado, 3; Mariano Güemes, 5; J. R. dríguez Tragón, 1; Aziel, 1; Pedro Vergara, 2; Luis Trigo, 0,80; José Pelayo, 2; Tachín, 1; Emerson, 1; el chiquitín, 1; Alfonso Orallo, 1; Cipriano L. Monar, 1; Granados, 0,30; Juan Prieto, 0,25; El Chino, 1; Don Nadie, 1,05; Un viejo socialista, 5; Paco, 1; Lucas Vicari, 5; Una lectora asidua, 2; S. P., 5; José Maestro, 10; Sindicato Agentes de Comercio, 10; Gregorio Cayón, 0,45; Norberto Portilla, 1; Un republicano de izquierda, 5; Un republicano, 10; Francisco García, 2; José Solana, 1; Paco Quintana, 2; Roberto Quintana, 0,50; Obreros de la Cartera de Pontejos, 10; José Gómez, 1; Un socialista, 1; Un empleado del Norte, 2; Dos cigarreras, 1; Una obrera curtidora, 1; Obreros de la cantera de Cuchía, 25; Amador Redondo, Madrid, 5; Casas Campesinas de Cayón, 5; Matías, Pepe y Manolo, 3; Francisco Orallo, 1; Faustino Diez, 1; Cipriano González, 1; Arturo Rodríguez, 0,40; Sindicato de Agua, Gas y Electricidad, 10; Luis Fernán-

El Seguro de Accidentes y las Corporaciones oficiales

El Consejo de Administración de la Caja Nacional de Seguros de Accidentes, ha acordado conceder a las Corporaciones oficiales un plazo de dos meses para utilizar el seguro obligatorio, aceptando la Caja la responsabilidad derivada de todos los accidentes que, seguidos de incapacidad permanente o muerte, hayan tenido sus obreros desde primero de abril de 1933, previo abono de la prima correspondiente desde igual fecha.

De esta suerte se procura poner término a la situación difícil creada a algunas Corporaciones oficiales con motivo de accidentes graves sufridos por sus obreros y que serán reparados, sin discusión, por la Caja Nacional.

La estadística del paro obrero en España

MADRID. — La Oficina Central de Colocación y Defensa contra el Paro, dependiente del ministerio de Trabajo, ha hecho pública la estadística de parados hasta el día 30 de junio en la península.

En el grupo de industrias agrícolas y forestales se encuentran en paro forzoso 226.523.

En los grupos de pequeña metalurgia, 15.818.

En las industrias de construcciones, 86.551, y en otras profesiones, 34.644.

El número total de parados hasta a fecha señalada, es el de 433.994. Plaza de Toros de Santander

Han llegado los toros de Coquilla

Anoche se desencajaron los seis hermosos toros de Coquilla que han de lidiarse en nuestra plaza el próximo domingo, nada menos que por las cuadrillas de Sánchez Mejías Victoriano de la Serna y Félix Colomo, los dos últimos nuevos en esta plaza y toreros de la máxima categoría. El año último, Félix Colomo no pudo venir a Santander por cogida sufrida en La Coruña, y al abrirse la taquilla se hubiera vendido todo el billete, por la enorme expectación que su nombre había despertado.

Los seis toros de Coquilla son preciosos, finos, bien puestos de cabeza, hondos y gordos. Una corrida modelo de plaza de postín, para que los toreros hagan locuras y el público quede encantado.

De Bilbao y Oviedo se recibieron ayer encargos de localidades por valor de diez mil pesetas, lo que demuestra la expectación que la corrida de los Coquillas ha despertado, lo mismo en esta población que en las limítrofes.

Presentación de la Compañía de ópera en el Colisevm

Hoy, a las diez y media de la noche, se presentará al público santanderino la compañía de ópera italiana que actuará durante cuatro días en el magnífico Colisevm, y de la que son figuras preeminentes el notable tenor Miguel Barrosa y la magnífica soprano ligera, Nunu Sanchioni.

Anoche se efectuó el ensayo general de "La Bohème", obra con la que hará su presentación la compañía, pudiéndose fácilmente apreciar la magnífica penetración existente entre todos los elementos que integran la compañía, así como las inmejorables condiciones que, como artistas y cantantes, poseen los diferentes intérpretes de la misma.

Roberto Alvarez ABOGADO

Alameda 1.º, 18. Teléfono 16-46

CARTELERA POLITICA

Juventud Socialista de Nueva Montaña

Se pone en conocimiento de todos los afiliados a este Subcomité, que pueden pasar el domingo, día 5 por la Cultural Socialista a recoger los carnets y los cupones del mes de julio.

Subcomité Socialista de Solares

Este subcomité celebrará junta general extraordinaria el día 4 del actual, a las nueve de la noche.

Por ser los asuntos a tratar de urgente resolución, es recomendable la asistencia.

La Igualdad Corporativa Obrera Alparagatera

Trabajador: pide siempre a tu tendero, alpagatas marca LA IGUALDAD

DESPACHO: Calle Segismundo Morat, 17, bajo. Domicilio social: Casa del Pueblo

Gran Kursaal "La Tierruca" SEGISMUNDO MORET, 7. — Teléfono, 35-32. — SANTANDER. Hoy, jueves, 2 de agosto. Renovación de todo el Cuadro Artístico. Pili la Bilbainita Bailarina. Marichu de Lerma Canzonetista Frívola. SALAMBO Estrella de baile. Regia y escultural mujer. Emperadora de la Frivolidad. Todos los días variedades 7 tarde y 10, 11 y 12 noche - SUPERTANGO: 12 noche Domingos y días festivos sección a las 7 de la tarde

EN MADRID LA REGION Se vende solamente en el quiosco de Don M. Ontañón ALCALA (Frente a Las Calatravas)

CARTELERA Gran Cinema Teatro Pereda Compañía titular del TEATRO LARA, de Madrid. Hoy, jueves, a las 6,45 y 10,30. La comedia en tres actos, original de don Serafín y don Joaquín Álvarez Quintero. Lo que hablan las mujeres Sala Narbón Hoy, jueves, a las 7,10 y 10,30 NIDO DE AMOR Butaca tarde, 0,50; noche, 0,40

A razón de 8.000 pesetas diarias que las Empresas pagan de menos a los campesinos, habrá cantidad suficiente para comprar en estos tiempos de inmoralidad, al más empingorotado político. Sigue durmiendo, campesino, que la generosidad de los que te definden, tiene su límite. ¡Vete con tu enemigo a votar!

TARJETA FASCISTA

En Madrid son absueltos 42 fascistas sorprendidos en reunión clandestina, hallándose explosivos, líquidos inflamables y armas.

En Austria se ve como solución al problema creado por la muerte de «Dollfus», la restauración monárquica en el príncipe Otto de Habsburgo, nuestro antiguo niño huésped.

En Alemania se piensa en el ex kronprinz para recoger la herencia política que deja Hindenburg a su muerte. El capitalismo acecha a Rusia en el Japón y a Europa en Austria.

En Rusia arribó el comunismo ante parecida desfachatez que nos anuncia hoy la Prensa.

ACTIVIDADES SINDICALES

CASA DEL PUEBLO

Federación Nacional de Obreros y Empleados de las Juntas de Obras de Puertos de España

Se ruega a los recaudadores de esta sección recauden al hacer el cobro la peseta acordada en asamblea para los compañeros campesinos.

Orfeón Socialista "Pablo Iglesias"

En el sorteo celebrado el día 16 de julio para la amortización de bonos de este Orfeón, correspondió a los números 13, 19, 74, 88 y 95. Los poseedores de los mismos pueden pasar por la Secretaría del Orfeón, todos los días, de nueve a diez de la noche, para hacerlos efectivos.

Sociedad Provincial de Operadores y Similares de Cinematógrafo

Por la presente se cita al pleno de directiva de esta Sociedad a una reunión que tendrá lugar el próximo domingo, en nuestra secretaría de la Casa del Pueblo.

Dado lo interesante de los asuntos a tratar, se ruega puntualidad.

"La Maruca"

CASTILLA. 12
Especialidad en meriendas de encargo y comidas económicas. Todos los días menú variado. LAZARO MARTINEZ, propietario. TELEFONO, 28-40

Bar Ramales

Cafés, Vinos y licores de las mejores marcas. Comidas económicas. Se sirven meriendas de encargo.

Eduardo Botija Peña Herbosa, SANTANDER. No dejéis de visitarlo.

¿Queréis saborear el mejor vino blanco? Visitad el

Bar VIÑA B

¿Queréis saber donde se bebe la mejor Rioja y la manzanilla más estupenda? En el

Bar VIÑA B EL MEJOR SURTIDO EN TAPAS Travesía Hernán Cortés, 4. TELEFONO, 26-11

BUZON

En el primer piso de la Casa del Pueblo ha sido instalado un buzón, donde se depositará toda la correspondencia y convocatorias para LA REGION, y que será recogida en las primeras horas de la mañana. Con el fin de que este servicio sea perfecto, traerá toda correspondencia el sello del Sindicato, que identifique el texto enviado, para evitar sorpresas desagradables, rogando a los Sindicatos extiendan convocatorias breves, de texto telegráfico

Asociación Provincial de obreros y empleados de agua, gas, electricidad y similares

Esta Sociedad se complace en hacer público, para conocimiento de todos los trabajadores, que ha visto con gran simpatía el manifiesto que

recientemente el Comité Central del Partido Comunista de España ha dirigido a la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista y a los trabajadores en general, por entender que el aceptar la propuesta que en el mismo se hace supondría dar un paso fir-

Creemos un deber el advertir a la clase trabajadora, que tiene obligación de apoyar económicamente a LA REGION, para que ésta dedique sus columnas a tratar de la lucha entre el capital y el trabajo con la debida extensión.

No hacer esto, tomar a LA REGION por el número de páginas que contenga, esperar que solo LA REGION sostenga el punto de vista que interesa a la clase trabajadora de la Montaña, es un crasísimo error. LA REGION para la clase trabajadora, pero la clase trabajadora para LA REGION.

Piensen los trabajadores que llevamos luchando solos contra la reacción, contra el capital, contra el comercio, 29 meses.

Sostener un periódico en estas condiciones, habrá de verse cuanto ello significa, cuando desaparezca LA REGION, o cuando se emudezcan nuestros entusiasmos.

LA REGION evita atropellos al proletariado, contribuye a ganar huelgas, sirve de dique a los abusos. Los enemigos de la clase trabajadora, están conjurados para que deje de publicarse LA REGION.

Luchar contra tantos enemigos es una satisfacción inmensa para nosotros, pero no se trata de satisfacciones, y sí se trata de vencer.

Piense la clase trabajadora, que un periódico es un ejército que tiene las fuerzas centuplicadas en relación al enemigo.

Queremos ser parcos en palabras y amplios en hechos.

¡PROLETARIOS, APOYAD A LA REGION!

me y definitivo en pro de nuestra propia emancipación.

Sociedad de Acomodadores y Similares

Esta sección convoca a junta general extraordinaria para el domingo, día 5 del presente, a las nueve y media de la mañana, en esta Casa del Pueblo.

Orden edl día: Gestiones de nuestros delegados en los Congresos; gestiones de la directiva.

CENTRO OBRERO

Sección Pintores. — Por la presente se convoca a la Comisión de bases, para el jueves, día 2, a las 7 de la tarde, y para el viernes, día 3, a la Comisión de Estadística, a la misma hora, rogándose la mayor puntualidad.

Sindicato de Artes Gráficas de Santander

Este Sindicato convoca a todos sus afiliados a una reunión extraordinaria para hoy, jueves, día 2, a las seis de la tarde, en su domicilio social, Primero de Mayo, 14 (Centro Obrero).

Dada la importancia de los asuntos a tratar, se ruega la asistencia, así como la mayor puntualidad.

Forasteros:

Comed frente a Estación Cantábrica «Marina Montañesa» AMADO VEGA



Santoña

No nos sorprende el ridículo que ha corrido el Gobierno anunciando terribles males para ayer, «Día Rojo». Corre tantos en su azarada vida, que esto de tomar medidas, precauciones, «por lo que ocurrirá», no es más que una manifestación de la agonía gubernamental.

Se hace la paz y la guerra desde el Ministerio de Gobernación, igual que se hacía en Marruecos, que se respiraba o no tranquilidad, si convenía al capitán de la "mía".

ALFA

La mejor máquina de coser y bordar, de producción española. Representante general en Santander: Casa Musicator Gramófonos y discos

CANTERA

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones Colocación de Antenas para Radio SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4. Teléfono, 36-43 SANTANDER

ANIS DE LA ASTURIANA

Representante Don Gregorio Cisneros Moro Floranes, «Villa Cisneros». - Teléfono 10-62

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

"El Socialista" contesta dignamente a quienes acusan a su partido de los preparativos para llevar a cabo la realización de un magnicidio

MADRID. — "El Socialista" publica en su número de hoy en la primera plana y con grandes titulares un interesantísimo suelto, en el que contesta el rumor hecho circular hace algunos días, y en el que se dice que elementos afiliados a este partido preparan un atentado contra una destacada personalidad de la República.

ocurriría, los que difaman al Partido Socialista pudieran aprovecharse de esta circunstancia para sembrar su descrédito, declarando fuera de la ley a las organizaciones socialistas para llegar a la conclusión de formar un Gobierno reaccionario presidido por los de la Ceda y establecer con ello una nueva dictadura de tipo derechista.

La avenida de Maciá, en la villa bilbaína

BILBAO. — En la sesión municipal celebrada anoche, se aprobó sin discusión un informe de la Comisión de Estadística, proponiendo que el día 12 de agosto a las once de la mañana, se verifique el descubrimiento de las placas rotuladoras de la Avenida de don Francisco Maciá, con asistencia de la Comisión de Estadística, presidida por el alcalde, e invitándose a un representante de la Generalidad de Cataluña, otro del Municipio de Barcelona, familia de Maciá y otras personalidades.

El viaje de Nicolau D'Olivera a la capital de la República

MADRID. — Un redactor del periódico madrileño "El Sol" ha celebrado una entrevista con el señor Nicolau D'Olivera, con el cual ha conversado acerca de los motivos que le han impulsado para trasladarse en estas circunstancias a Madrid, y acerca de cuyo viaje tan variados comentarios se han hecho.

El señor Nicolau D'Olivera, en su conversación con el informador, le aseguró que el motivo de su visita era bastante diáfano para que alrededor de él se hicieran conjeturas y cabalías.

Se equivocan de tren y al aparecerse resultan heridos de gravedad

VALLADOLID. — Comunican de Medina del Campo, que los soldados del séptimo grupo de Intendencia, Florentino Templado y Justo García, que marchaban en uso de licencia a sus casas, en la provincia de Cáceres, tomaron equivocadamente el tren de la línea del Norte, en vez del de Plasencia, y, apreciados del error, se arrojaron del convoy a la vía, en marcha, produciéndose ambos soldados lesiones en las piernas, de pronóstico grave.

Dijo que el exclusivo objeto de su viaje a la capital de la República se debía al tener que asistir a la reunión que habría de verificarse por la Comisión de Traspaso de Servicios a la Generalidad.

Afirmó que éste era el motivo único que le había obligado a venir a Madrid, pero que no tenía pensamiento de entrevistarse para nada con el jefe del Gobierno, señor Samper, aun cuando no era difícil que esta tarde le saludase en el despacho de la Presidencia.

Las delicias del paraíso austríaco

EL GOBIERNO AUSTRIACO DEMORA LA CONCESION DEL "PLACET" A VON PAPPEN

Viena. — A pesar de la insistencia del Reich en pedir a Viena con cierto carácter de urgencia el "placet" para el nombramiento de von Pappen, se observa que el Gobierno austríaco pone muy poca actividad en tratar de dicho asunto, que hasta ahora no ha sido discutido por el Consejo de ministros.

pesar de la tradicional voluntad de "entente" entre Berlín y Viena, el Gobierno austríaco no se apresura de ninguna manera a sancionar la maniobra de Hitler, dando su "placet" al nombramiento de von Pappen.

UN RUMOR DESMENTIDO

Viena. — En los círculos bien informados se desmiente el rumor de que la Policía había detenido nuevamente al ex canciller socialista Renner, que durante mucho tiempo fue jefe de la organización socialista democrática austríaca.

TRANQUILIDAD EN PROVINCIAS

Viena. — La Prensa austríaca declara que las informaciones publicadas por el periódico "Vreme", de Belgrado, según las cuales se habían establecido nuevos disturbios en Carintia, carecen por completo de fundamento. La tranquilidad en las provincias es absoluta. Los últimos rebeldes se rindieron el día 31 de julio o atravesaron la frontera yugoeslava.

EL NUEVO CANCELLER AUSTRIACO NO IRA A ROMA

Viena. — El nuevo canciller austríaco ha dicho que, contrariamente a lo que había afirmado un diario de Roma, no tiene intención de ir a Roma.

UN INCIDENTE GERMANO-AUSTRIACO

Berlín. — La Agencia D. N. B. anuncia que la noche pasada varios miembros armados de la Heimwehr penetraron en Viena en el domicilio del representante de la D. N. B. von

A las nueve de la mañana falleció hoy el mariscal Hindenburg, presidente del Reich

BERLIN. — A las nueve de la mañana de hoy falleció el mariscal Hindenburg, presidente del Reich. El canciller Hitler, después del sonsejo celebrado anoche por el Gobierno, en el que se adoptaron terminantes acuerdos en el caso de que el viejo mariscal muriera, asumió interinamente los cargos de presidente del Reich y canciller del Estado germano.

El Gobierno no accede a la petición que le fué formulada sobre restablecimiento de los "recreos"

SAN SEBASTIAN. — Esta tarde se ha reunido en sesión el Ayuntamiento. Antes de celebrar la ordinaria, se reunieron en sesión secreta, en la que se acordó darse por enterados de la comunicación del presidente del Consejo, no accediendo a que se juegue en San Sebastián.

En la sesión ordinaria se promovió un movido debate sobre la cuestión del nuevo Hospital, coincidiendo la mayoría de los concejales en censurar la labor de la Comisión Gestora de la Diputación, por la desviación que ha dado al asunto.

Se acordó nombrar una Comisión para que realice gestiones con los Sindicatos obreros, invitándoles a que retiren los oficios de anuncio de huelgas.

Un concejal monárquico propuso que se condenara este anuncio de huelgas, por considerarle lesivo para los intereses de la población, y el socialista Aspiazú le contestó diciendo que también podría condenarse la actitud del ministro de la Gobernación, que, creando incertidumbres, había causado también grave daño a los intereses de San Sebastián.

Pueblos damnificados por las tormentas

VALLADOLID. — Mañana, viernes, se celebrará en el Gobierno civil una reunión, presidida por el gobernador, señor Velarde, para adoptar acuerdos a fin de que las entidades envíen recursos para aliviar la crítica situación en que han quedado algunos de los vecindarios de la provincia, donde los efectos de los últimos temporales les han dejado en la miseria.

Después de que se celebre esta reunión se designará una Comisión que habrá de entrevistarse con el Gobierno. El gobernador ha enviado un telegrama al ministro de la Gobernación anunciándole la visita de los comisionados.

Hahn, exigiéndole bajo amenazas, que informase sobre sus actividades.

Después de larga discusión, von Hahn consiguió que los miembros de la Heimwehr abandonasen su domicilio.

La Legación alemana en Viena ha protestado inmediatamente y con energía cerca del Gobierno austríaco contra el modo de proceder de los miembros del citado Cuerpo.

El Gobierno austríaco ha prometido abrir una encuesta sobre este incidente.

LA LISTA DEL GOBIERNO REVOLUCIONARIO

Viena. — La Policía ha llevado a cabo un minucioso registro en la habitación que ocupaba en un hotel de esta capital el ministro de Austria en Roma, señor Rintelen.

Este registro ha dado por resultado el hallazgo de la lista del Gobierno que formarían los nacionalsocialistas de triunfar el pasado golpe de mano, Gobierno que presidiría el señor Rintelen, como canciller. El señor Habicht hubiera ocupado el puesto de vicecanciller, y el señor Frenckenfeld el de ministro de la Propaganda. Para el cargo de ministro de Negocios Extranjeros había sido designado el señor Hugelmann.

EL FUTURO MINISTRO DE AUSTRIA EN ROMA

Viena. — En los círculos de esta capital corre el rumor de que los heinwedehns se proponen gestionar cerca del Gobierno federal, que el señor Stehde, que en la actualidad desempeña el cargo de cónsul en Trieste, sea nombrado ministro austríaco en Roma.

TESTIMONIOS DE PESAME

Berlín. — Tan pronto como fué transmitida la noticia del fallecimiento del mariscal Hindenburg, comenzaron a recibirse testimonios de pésame enviados por los jefes de Estado y los Gobiernos de diferentes países de Europa y América.

Entre los primeros despachos de condolencia, conviene hacer resaltar el enviado por el rey Jorge V de Inglaterra y el presidente de la República de Francia.

También han enviado testimonios de pésame el rey Leopoldo de Bélgica, Víctor Manuel de Italia, el presidente de la República checoslovaca, el Gobierno de España, el jefe del Estado de Portugal, el Gobierno de Holanda, el rey de Suecia, el presidente del Comité de Negocios Exteriores de la Sociedad de Naciones y otros numerosos de los diversos Estados de América.

HITLER SE DIRIGE AL PAIS

Berlín. — Tan pronto como el Gobierno del Reich tuvo conocimiento de la muerte del anciano mariscal Von Hindenburg, el canciller Hitler dirigió por el micrófono un llamamiento al pueblo alemán.

Hitler hizo una brillante apología del mariscal fallecido, enalteciendo su historia militar y destacándole como un admirable jefe de Estado.

En su discurso, Hitler dijo al pueblo germano que el estado de Alemania era grave en los actuales momentos, pero que confiaba en que el alto patriotismo del pueblo alemán diera una prueba más de su disciplina y aguardase el desarrollo de los acontecimientos.

Añadió el canciller que al posesionarse interinamente del mando del Reich, pedía a todos los alemanes su colaboración para mantener las acometidas que otros Estados pretenden llevar a cabo contra la integridad del pueblo alemán.

Terminó haciendo un llamamiento a todos los súbditos alemanes para que colaborasen en la magna obra que el Gobierno del Reich se propone efectuar.

El discurso de Hitler ha sido muy comentado, pues mientras unos aseguran que el canciller se propone una rectificación en su conducta política, otros afirman que aprovechando las circunstancias, retardará en lo posible las elecciones para el nombramiento de presidente del Reich, en la confianza de que, amparado por sus milicias, podrá llegar a poner en práctica aquellos puntos del programa "nazi", al que Hindenburg había ofrecido insistentes reparos.

DATOS BIOGRAFICOS

Pablo Von Hindenburg, general alemán y presidente del Reich, nació en 1847. Ingresó en el Ejército en 1865, en cuyas filas hizo la campaña austroprusiana de 1866 y la francoprusiana de 1870-71, habiendo ascendido a general de Infantería y jefe de un Cuerpo de ejército.

En 1911 tomó el retro, pero al invadir las tropas rusas la Prusia oriental (agosto de 1914), se le dió el mando de las fuerzas alemanas de aquella provincia, y en menos de un mes derrotó a los rusos en varios encuentros, terminando con la victoria de Tannenberg.

El 25 de septiembre se le confió el mando de las fuerzas austroalemanas que invadieron Polonia y con las cuales derrotó a los rusos en Kutno (15 y 16 de noviembre de 1914), siendo ascendido a mariscal de campo.

Desde aquella fecha hasta agosto de 1916, fué generalísimo alemán en el frente oriental; después fué nombrado jefe del Estado mayor general en campaña.

Cuando la revolución alemana siguió al frente del Ejército hasta junio de 1919, en que se retiró a la vida privada.

En 1925 fué elegido presidente de la República, eligiéndosele nuevamente en 1932. El año 1920 escribió y dió a la publicación unas Memorias de su vida, en las que hizo una detallada relación de su paso por el Ejército alemán y de las actuaciones de éste en el transcurso de la contienda europea.

En el Consejo de ministros celebrado esta mañana en el Palacio Nacional, se acordó que persistan en toda España las medidas excepcionales adoptadas por el Gobierno, en previsión de posibles disturbios

MADRID. — Su excelencia el presidente de la República salió en las primeras horas de la mañana de La Granja, dirigiéndose a la capital.

El señor Alcalá Zamora, que llegó a Madrid a las once, permaneció unos momentos en su domicilio particular, trasladándose acto seguido al Palacio Nacional, donde había de celebrarse el anunciado Consejo bajo su presidencia.

La reunión, presidida por el jefe del Estado duró hasta la una y media de la tarde, habiéndose dedicado la mayor parte de ella a consejo, porque la reunión bajo la presidencia del señor Alcalá Zamora duró escasamente media hora, la mayor parte de cuyo tiempo se dedicó a la firma de diferentes decretos.

A la salida el señor Samper manifestó a los periodistas que en los momentos que se celebraba la reunión ministerial se recibió la noticia del fallecimiento del presidente de la república alemana, mariscal von Hindenburg, habiendo inmediatamente enviado el señor Alcalá Zamora un mensaje de pésame al Reich.

Añadió el jefe del Gobierno que era completamente inexacto que hubieran dedicado el Consejo a estudiar la cuestión presupuestaria, cosa que dejan para la reunión que los ministros celebrarán mañana, viernes.

Dijo igualmente don Ricardo que sobre los miembros del Gobierno pesaba un trabajo verdaderamente abrumador, por encontrarse en estado de estudio diferentes cuestiones de verdadera trascendencia entre ellas el decreto sobre reposición de funcionarios.

Guerra en la Prensa

BERLIN. — La Prensa alemana se reere unánimemente a los violentos ataques de los diarios italianos con referencia los últimos acontecimientos de Austria, y atacando a Alemania. Los diarios berlineses dicen que "la Prensa italiana ha abandonado aquella corrección que la había caracterizado hasta ahora".

La "Lokal Anzeiger", por ejemplo, dice: "Es inexorable e incomprensible lo que ha llegado a decir la Prensa italiana durante estos días. Los periódicos de todas las esferas sociales italianas declaran firmemente que Italia mantendrá la independencia de Austria, incluso por las armas; y aprovechan la oportunidad para atacar violentamente a Alemania, a la que acusan de todos los incidentes ocurridos en Austria, sin tener en cuenta que se trata tan sólo de hechos de índole interior, y que el Reich no ha tenido la menor participación."

Por su parte, "Il Giornale d'Italia" se expresa en tonos violentos, que le hacen decir: "Lo que es necesario son hechos; no palabras. ¿Contra quién deberían dirigirse aquellos hechos? Indudablemente: contra Alemania. Italia, pues, ha perdido aquella serenidad que le otorgaba una superioridad sobre todos los demás países de Europa."

El "Acht Uhr Abendblatt" comenta un artículo del diario vienés "Neus Freie Presse", sobre los movimientos de tropas en Italia, y dice: "El lenguaje que usa estos días la Prensa italiana viene a hacernos suponer que Italia prefiere el camino de la violencia a las conversaciones diplomáticas. Los diarios italianos han llegado incluso a inventarse una intervención alemana en los asuntos interiores de Austria; y se evidencia que esta intervención únicamente ha existido en la imaginación de los periodistas italianos."

La jornada de trabajo en las imprentas, será en Guipuzcoa, de seis horas

SAN SEBASTIAN. — Se ha reunido el Jurado mixto de las Artes Gráficas, en segunda convocatoria, sin la comparecencia de los vocales patronos, acordándose que, a partir del día 6 del mes actual, se trabajen seis horas, en lugar de siete, en los talleres que reúnan buenas condiciones, y cinco, en vez de seis, en las imprentas que estén en malas condiciones.

¡Duro contra los socialistas señor Salazar!

BADAJOS. — La Guardia civil del puesto de Villanueva de la Serena, cumpliendo órdenes superiores, ha procedido en la madrugada de hoy a la detención de varios dirigentes de la Casa del Pueblo.

La detención de éstos se ha efectuado a primera hora de la madrugada y cuando todos los detenidos se encontraban descansando en sus respectivos hogares, ignorando, por tanto, los motivos que han originado su detención.

Por último manifestó el jefe del Gobierno que se habían ultimado los letas relativos al viaje que el presidente de la República efectuará a Galicia, para don e saldrá el próximo martes, permaneciendo en dicha región hasta el día doce, con arreglo al programa anteriormente trazado, y del que ya ha dado cuenta la Prensa.

Al salir el ministro de Agricultura, señor Del Río, los informadores le interrogaron sobre el cumplimiento de la fórmula relativa al precio del pan, haciéndole constar el descontento existente entre el vecindario de Madrid, por la falta de peso que se observa en numerosas piezas de este artículo.

(Continúa el Consejo en la edición de la capital).

MONTAÑA DE PIEDRA Y CAJA DE AHORROS DE SANTANDER
COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

Instituto benéfico-social que se halla bajo el protectorado del Ministerio del Trabajo y Previsión.

Delegado de la Caja Nacional de Seguro de Accidentes del Trabajo

Operaciones que realiza:
Préstamos sobre alhajas, ropas y efectos.

Préstamos con garantía de valores; idem con garantía personal, hasta 2.000 pesetas como máximo; créditos con garantía hipotecaria.

Pensiones para la Vejez y rentas vitalicias, Retiro Obrero y Seguro de Maternidad. Mutualidades escolares. Sellos de ahorro.

Seguro de accidentes del Trabajo contra el riesgo de indemnización por incapacidades permanentes o muerte.

CAJA DE AHORROS
Libretas de ahorro. Cuentas corrientes. Imposiciones a plazo. Las libretas de ahorro de este establecimiento, pueden cobrarse en cualquiera de sus similares de España.

Horas de oficina: Central de 9 a 1 y de 3 a 5. Los salados por la tarde de 5 a 8, Sucursal, de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados, semana inglesa.

CIRCO FEIJÓO
ALAMEDA DE OVIEDO

HOY JUEVES
3 FUNCIONES 3
A las 4,30, 7, y 10,30

Mañana, viernes
2 Grandiosos Funciones, 2
Domingo, a las 4,30
Matinée especial dedicada a los niños